

## BAB V

### SIMPULAN, IMPLIKASI DAN REKOMENDASI

#### 5.1. Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian, temuan dan pembahasan yang telah dianalisis pada bagian sebelumnya, maka dapat disimpulkan bahwasannya SMK Bina Putra Cihampelas merupakan sekolah berbasis kejuruan yang memiliki empat program studi yakni: Rekayasa Perangkat Lunak, Teknik Elektro Industri, Teknik Bisnis Sepeda Motor dan Bisnis daring pemasaran. Dalam konteks pembelajaran Bimbingan dan Konseling, SMK Bina Putra menggunakan pendekatan Layanan Bimbingan Klasikal sebagai metode pembelajaran

Sedangkan Nilai-nilai yang terkandung dalam buku teks pelajaran karya Slamet Riyadi, Rochmanuddin dan Narni yang digunakan di SMK Bina Putra Cihampelas ini meliputi nilai-nilai; 1) religius, 2) jujur, 3) toleransi, 4) disiplin, 5) kerja keras, 6) kreatif, 7) mandiri, 8) demokratis, 9) rasa ingin tahu, 10) semangat kebangsaan, 11) Cinta Tanah Air, 12) menghargai prestasi, 13) bersahabat/komunikatif 14) Cinta Damai, 15) peduli lingkungan, 16) Peduli sosial, 17) Tanggung Jawab. serta tiga temuan baru nilai karakter diluar yang rumuskan oleh kemendikbud yakni 18) Adil 19) sederhana dan 20) berani dengan metode *Inculcation Approach* sebagai pendekatannya . Yaitu suatu pendekatan yang menitikberatkan pada penanaman nilai, penguatan positif, penguatan negatif, keteladanan serta bermain peran.

#### 5.2. Implikasi

Hasil penelitian, pembahasan dan kesimpulan menunjukkan bahwa pada mata pelajaran bimbingan dan konseling kelas X mengandung nilai-nilai karakter yang dapat di implementasikan melalui pembelajaran bimbingan

klasikal yang diterapkan dalam pembelajaran di SMK Bina Putra Cihampelas dengan pendekatan *inculcation approach* diharapkan pada pembelajaran bimbingan klasikal lebih berorientasi kepada Pendidikan Karakter.

### 5.3.Rekomendasi

Berdasarkan hasil penelitian dan kesimpulan, secara keseluruhan hasil penelitian ini memberikan beberapa rekomendasi yang dapat dijadikan pertimbangan dalam mengintegrasikan nilai-nilai karakter yang terdapat pada mata pelajaran bimbingan dan konseling kelas X SMK. Melalui hasil penelitian, secara khusus penelitian ini direkomendasikan juga sebagai berikut:

#### 1. Bagi Program Studi Pendidikan Umum dan Karakter

Penelitian ini bisa menjadi studi kajian bagi mahasiswa program studi Pendidikan Umum dan Karakter dalam upaya pengintegrasian pendidikan karakter pada layanan bimbingan pembelajaran dan Konseling. Bisa sumbangsih keilmuan pendidikan Umum dan Karakter dengan Bimbingan dan Konseling secara multidisipliner bagi program studi.

#### 2. Bagi SMK Bina Putra Cihampelas

Penelitian ini bisa menjadi rujukan bagi sekolah dalam menerapkan kebijakan mengenai pembelajaran bimbingan dan konseling di sekolah agar lebih berorientasi kepada penanaman nilai karakter kepada setiap siswanya agar tidak hanya mahir dalam bidang *HardSkill* tetapi juga kompeten dalam bidang *softskill* melalui pelajaran bimbingan dan konseling.

#### 3. Bagi Guru

Hasil penelitian bisa dijadikan rujukan dalam pelaksanaan Rencana Pelaksanaan Layanan (RPL) Bimbingan dan Konseling

serta penanaman nilai-nilai karakter melalui bimbingan klasikal, metode pembelajaran hingga tugas-tugas yang diberikan.

#### 4. Bagi Peneliti Selanjutnya

Penelitian ini bisa menjadi referensi ilmiah bagi peneliti selanjutnya serta bisa diteliti lebih lanjut dengan metode eksperimen agar penelitiannya lebih ilmiah.